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DRUMOND: MUNDO, AMOR E DESILUSÃO

PÉSSIMO

É filósofo, escritor, advogado.

*Donizetti Andrade

 Cumo será que a prefeitura vai
faze com a obra da dique um, que

tá tudo remnendada.
Será que vai recebe daquele jeito

memo?
Tem que demancha e faze de

novo.

IMAGEM DA SEMANA

RUIM
É ver que não existe controle interno

na prefeitura de Pouso Alegre. Porque
se a prefeitura fosse cuidadosa, teria

evitado este vexame
proporcionado pelo “pastor” e seu

companheiro de trabalho.

É perceber que estamos a quase dois
anos da eleição, e a ambição pelo poder

já começa a se manifestar no meio
dessa política rasteira e mediocre de

Pouso Alegre.

IMAGEM DA SEMANA

A CULPA É DO
MENSAGEIRO !

        Demorei anos para entender e admirar a poesia
de Drummond. Pode-se gostar do que não se entende, mas
é um gostar precário, fulcrado na falta. Já o gostar do
que se entende é algo desvelador: é um permanente mer-
gulhar no que há de mistério e fascinante, no que há de
desinstalador e delirante; é um mergulhar no mar sem fim,
sem fundo, do ser que mora no outro.

            Existe uma filosofia subjacente à poesia de
Drummond. Uma filosofia que informa sobre o mundo,
sobre o estar no mundo, sobre o amor e sobre, é claro, a
ilusão e a desilusão.

            Em Poema das Sete Faces, ele diz a si mesmo:
“Quando nasci, um anjo torto / desses que vivem na som-
bra disse: Vai, Carlos! ser gauche na vida”. E continua:
“Se a tarde talvez fosse azul, não houvesse tantos dese-
jos”. (...) “Porém meus olhos não perguntam nada”. E em
outro poema, escreveu: “Mas acabei confundindo tudo”.
Em Toada do Amor: “E o amor nessa toada: briga perdoa
perdoa briga. Não se deve xingar a vida, a gente vive,
depois esquece. Só o amor volta para brigar, para perdo-
ar, amor cachorro, bandido trem. Mas se não fosse ele,
também que graça que a vida tinha? Mariquita, dá cá
meu pito, no teu pito está o infinito”.

            E em Sentimental: “Eu estava sonhando... E
há em todas as consciências um cartaz amarelo: Neste país
é proibido sonhar”. No Meio do Caminho: (...) “Nunca
esquecerei desse acontecimento / na vida de minhas reti-
nas tão fadigadas / Nunca esquecerei que no meio do ca-
minho / tinha uma pedra no meio do caminho” (...)

            E no poema Esperteza, Drummond ensina:
“Tenho vontade de – ponhamos amar / por esporte uma
loura / o espaço de um dia. Certo me tornaria brinquedo
nas suas mãos. Apanharia, sorriria / mas acabado o jogo

/ não seria mais joguete, seria eu mesmo. E ela ficaria
espantada de ver um homem esperto”.

            À margem da página, há muito tempo, há qua-
se trinta anos, comentei: O poeta é uma paixão detona-
da, naufragada num copo sobre habitual mesa. É por
opção ou solidão um atleta do amor. Alguém que ama
todo mundo e não ama ninguém.

            Em Quadrilha: “João amava Teresa que
amava Raimundo / que amava Maria / que amava Joa-
quim / que amava Lili que não amava ninguém. João foi
para os Estados Unidos, Tereza para o convento / Rai-
mundo morreu de desastre, Maria ficou para tia / Joa-
quim suicidou-se e Lili casou com J. Pinto Fernandes /
que não tinha entrado na história”.

            Em O Sobrevivente: “Impossível compor um
poema / a esta altura da evolução da humanidade. Im-
possível escrever um poema – uma linha que seja – de
verdadeira poesia. (...) Há máquinas terrivelmente com-
plicadas para as necessidades mais simples. Os homens
não melhoraram / e matam-se como percevejos. Os per-
cevejos heróicos renascem. Inabitável, o mundo é cada
vez mais habitado. E se os olhos reaprendessem a cho-
rar seria um segundo dilúvio”.

            Num outro poema, como em tantos outros:
(...) “Tristeza de comprar um beijo / como quem compra
um jornal. Os que amam sem amor / não terão o reino
dos céus”.

            O mundo ainda se curvará ante a inefável
sabedoria que brota da sua poesia, Drummond, meu ir-
mão.

A imagem do desperdicio, da prova do porque o brasileiro paga tão caro nos
serviços de INTERNET. Esta ai uma amostra do CUSTO BRASIL.

Rolo de fibra jogado no lixo.

 “O SILÊNCIO MUITAS
VEZES É O CHORO MAIS
ALTO DA ALMA DE UM

HOMEM”

Não é de hoje, que o homem mostra sua aversão às
más notícias, ainda que elas sejam verdadeiras.
    Trezentos anos antes de Cristo, Charidemos fora morto
pelo Rei da Pérsia, Dário III, quando ousou informá-lo de
que suas decisões estratégicas de guerra, contra Alexan-
dre O Grande, estavam equivocadas.

A verdade incômoda, comprovada pela batalha de
Issus, resultou na morte do mensageiro e postura seme-
lhante pode ser observada nos reinos antigos, cujos mensa-
geiros tinham suas línguas cortadas, quando traziam ao seu
rei notícias pouco alvissareiras.
    Imaginemos que àquela época os mensageiros chega-
vam a cavalgar ou mesmo caminhar uma quantidade
inimaginável de quilômetros por dia, considerando as difi-
culdades de tráfego, para serem mortos na entrega da “car-
ta oral”, que desagradaria o seu soberano.
    E quantos não são o Charidemos do mundo contempo-
râneo, que por vezes sofrem assassinados políticos e mo-
rais, por trazerem más notícias aos governantes, que prefe-
rem se manter na segurança de seus closets oficiais a en-
frentarem a realidade que, na maioria das vezes, pode ser
alterada com um pouco de sabedoria?

Aqui em Pouso Alegre também tem um pouco disso,
se você não bajula o rei, falando apenas das coisas que
agradam seus ouvidos, você tambem corre o risco de ser
esquecido e desconsiderado, ainda que escondido nos ba-
nheiro fazem a leitura do semanário, que tem compromis-
so com a verdade. A imprensa livre sempre sofrerá as
consequencias de autoridades mal intencionadas que não
aceitam serem contrariadas e que detestam ouvir verda-
des.
       Parece, mesmo, que o tempo passa e o ser humano
pouco muda quanto à sua incapacidade de reflexão dos
próprios atos. Culpar o mensageiro continua sendo a única
via, de grande parte dos agentes políticos deste país, que se
pudessem cortar as línguas dos Charidemos contemporâ-
neos, certamente, não hesitariam em fazê-lo. Uma centena
de sites de notícias replicaram nossa reportagem. Com a
coragem da nossa equipe, contribuimos para cessar o mal
feito e recolocar nos trilhos um departamento importante
da prefeitura. Vamos seguir em frente.



Sábado, 04 de FEVEREIRO 2022 A Tribuna  Pag 3

 TENHA DÓ !
ARTIGO

A PSICANÁLISE E A
NEUROCIÊNCIA

Estudos mostram que as terapias inspiradas na
psicanálise são eficientes para tratar os males men-
tais.  A neurociência confirma a tese do renomado
médico     neurologista austríaco Dr. Sigmund Freud.

O neurologista e psicanalista sul-africano Dr.
Mark Solms, é um especialista na conexão entre a
psicanálise e a neurociência. O neurologista india-
no Dr. Vilayanur Ramachandran, diretor do Centro
para o Cérebro e Cognição da Universidade da
Califórnia, em San Diego, é outro estudioso da apro-
ximação entre psicanálise e neurociência.

A neurociência começou a se interessar por al-
guns dos conceitos fundamentais da psicanálise,
como o inconsciente. Hoje, já se sabe que a maioria
das nossas decisões e ações acontecem, primeiro,
nessa parte oculta da mente; só alguns milésimos de
segundos depois é que tomamos consciência delas.
Ou seja, o inconsciente já sabe o que você vai dizer
antes mesmo de você pensar que quer dizer alguma
coisa, e até escolhe as palavras para você.

Hoje, já é senso comum que boa parte da ativi-
dade cerebral se passa no inconsciente – a estimati-
va dos neurocientistas é de que apenas 5%, ou até
menos, se passe no nível da consciência.

 “Mais que qualquer teoria específica, o legado
do Dr. Sigmund Freud é uma apreciação da riqueza
e da complexidade da mente, do fato de que as coi-
sas têm significados para além do que se pode ver
na superfície”, diz o Dr. Jonathan Shedler, psicólo-
go americano e professor de psiquiatria da Univer-
sidade do Colorado (EUA). Seu artigo The Efficacy
of Psychodynamic Psychotherapy ganhou aclamação
mundial por estabelecer firmemente a terapia psica-
nalítica como um tratamento baseado em evidênci-
as. Ele tem mais de 25 anos de experiência, ensinan-
do e supervisionando psicanalistas, psicólogos e psi-
quiatras.

É o que demonstra uma meta-análise publicada
em 2008 no prestigioso JAMA, Journal of the Ameri-
can Medical Association, que concluiu que terapias
freudianas com mais de um ano de duração são mais
eficazes que terapias de curto prazo para pacientes
com patologias complexas, como transtornos de per-
sonalidade.

“Dá para considerar a psicanálise como o ber-
ço de todo o campo terapêutico, pelo menos em rela-
ção à maioria das linhas de psicologia profunda”,
diz o Dr. Franklin Goldgrub, professor de psicolo-
gia da PUC-SP. Pesquisas com neuroimagem funci-
onal, método que fotografa o fluxo sanguíneo no
cérebro, estão provando que a terapia baseada na
fala causa, sim, efeitos permanentes no nosso siste-
ma de aprendizagem, na memória e no processamen-
to de emoções.

A terapia trabalha na desconstrução da nossa
“Torre de Babel”, do “Canto das Sereias” e do “Mito
de Procusto”, do “Mito da Caverna” e da “Espada
de Dâmocles”. A terapia é uma ferramenta que au-
xilia desintegrar em nosso ser, o imaginário “Drá-
cula”, a “condessa Báthory” e o “Coringa”.

A pessoa se acostuma com os maus hábitos. Um
amor doentio, uma relação doentia, um trabalho
doentio e uma amizade doentia. Com tais costumes
doentios, de tão mentiroso, passa acreditar na pró-
pria mentira, fala demais, maledicente, perde a ver-
gonha de ser mau-caráter, difama a honestidade do
outro e tem resistência a terapia. É resistente ao tra-
tamento terapêutico.

Caminham de mãos dadas a terapia psicanalíti-
ca e a neurociência para saúde integral do ser hu-
mano. A terapia conduz o indivíduo das incertezas à
assertividade. Das crises existenciais ao sentido da
vida. Dos traumas à saúde física, emocional e men-
tal. Proporciona o autoconhecimento e aborda no-
vos horizontes.

Prof. Dr. Inácio José do Vale, Psicanalista Clínico,
PhD.

Trabalha Clinicando na Comunidade de Ação Pastoral –
CAP

Especialista em Psicologia Clínica pela Faculdade Dom
Alberto-RS.

Especialista em Psicologia da Saúde pela Faculdade de
Administração, Ciências e Educação-MG.

Doutorado em Psicanálise Clínica pela Escola de
Psicanálise da Sociedade Brasileira de Psicanálise
Contemporânea. Rio de Janeiro-RJ. Cadastrada na

Organização das Nações Unidas – (ONU).

Autor do livro Terapia Psicanalítica: Demolindo a
Ansiedade, a Depressão e a Posse da Saúde Física e

Psicológica
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PARA FAVORECER
QUEM??

Av. Prefeito Olavo Gomes de Oliveira -  Próximo a Unilever

SOMOS LIVRES
AQUI A NOTÍCIA NÃO TEM PREÇO

Na última edição veiculamos, de
forma EXCLUSIVA, a notícia do escân-
dalo sexual envolvendo CARGO DE
CONFIANÇA do prefeito.

Sabemos o quanto pode ser incômo-
do para familiares ter que lidar com as con-
seqüências de um ato de um ente querido,
mas cumprimos nosso compromisso de
imprensa livre, voltada para os interesses
da população.

A informação só foi levada a públi-
co depois de avaliada. A prefeitura, por não
tolerar críticas, tenta desqualificar toda e
qualquer informação que não lhe é favo-
rável, o que é um erro, pois coloca o go-
verno em rota de colisão com o bom sen-
so e com as boas práticas no serviço pú-
blico. A veracidade da notícia,
inquestionável, dado a comprovação áudio
visual, foi corroborada pela imediata exo-
neração dos servidores.

Cumprimos nosso papel e assim
continuaremos em nome do bom jornalis-
mo e da verdade. Para não ser alvo de
notícias desta ordem, basta não
protagonizar ações lamentáveis como
aquela.

Centenas de sites nacionais replica-

Esta semana nossa redação foi acionada para cons-
tatar a imagem que ilustra esta reportagem, onde se vê
que foram colocados dois postes no meio da avenida.

A atitude surpreende a todos que passam pelo lo-
cal. Trata-se de uma avenida de trânsito intenso, Avenida
Prefeito Olavo Gomes de Oliveira, nas proximidades da
UNILEVER.

“Ninguém entendeu, de verdade, o critério técnico
para fazer tamanha loucura. Em qualquer lugar do mundo,
estão tirando os postes do meio da avenida, aqui em Pou-
so Alegre agem de forma a colocar a vida das pessoas em
risco. Por que criar possibilidades de acidentes, exatamente
em uma baixada? Isso não pode ser coisa de gente lúcida,
certamente devem estar favorecendo alguém, pois não tem
o menor cabimento o que foi feito ali, colocaram dois pos-

tes no meio da avenida e exatamente na baixada, seja no
sentido centro bairro ou ao contrário. Quando eu vi aquilo
não acreditei. A prefeitura deveria agir de forma a desobstruir
todas estas avenidas com trânsito intenso. Estão criando a
possibilidade de acidentes. Certamente, quando acontecer
um acidente e alguém perder a vida, criarão coragem para
falar”, afirmou um motorista que afirma passar pela via, quatro
vezes por dia.

A cidade parece que não ter regras, depende de quem
faz o pedido, mesmo que tal pedido resulte em colocar a vida
das pessoas em risco. São os interesses de poderosos sobre-
pondo aos interesses coletivos. A prefeitura é conivente e
passará a ser responsável, caso ocorra um acidente fatal no
local. UMA VERGONHA

ram nossa reportagem.
O compromisso está renovado diante de DEUS e do povo de nossa

terra, que é o de continuar fazendo um jornalismo sério, compromissado com
a verdade.
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Por Regina Marta

ADQUIRA SUA SEMIJÓIA
SEM SAIR DE CASA

vidiesemijoias.com.br

Mônica, comemorou seu Niver no
dia 30, ao lado do esposo Pedro e

sua filhota Maria Vitória.
Parabéns!

Cacilda Rosa, comemorou
seu Niver no dia 31.

 Felicidades!

Parabéns amigo Adilson Morais,
que no dia 06.

Brinda idade nova.

Cida Souza, neste domingo dia
05 comemora seu Niver.

Parabéns!

Madalena de Assis Toledo,
comemorou seu aniversário no

dia 31. Parabéns querida!

Parabéns Jane Tobal, que
brindou idade nova no dia

Primeiro.

Alessandra Mara, neste dia
primeiro comemorou seu Niver.

Parabéns!

Cinthia Guersoni, brindou idade
nova no dia 02.

Parabéns querida!

Brindes a filhota Vivian que
comemora seu Niver no dia 05

domingo. Te amamos!

Muitos brindes a nossa querida
amiga Dra. Waldete Kalil, que

comemora seu Niver dia 05.
Parabéns!

Muitas felicidades a Célia Maia
que comemora seu Niver no dia

06. Parabéns!

Valéria Santos, comemorou seu
Niver no dia 02.

Felicidades!

Sara Capelo, brindou idade
nova no dia primeiro.

Parabéns!

Parabéns Ivan Damásio, pela
passagem do seu aniversário

ocorrido no dia 29
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ARTIGO

Décio Eduardo Martinez de Mello
Professor Doutor em Letras pela

USP e escritor.

PRAÇA CENTRAL

TRILHAS DO FUTURO
ESTUDANTE JÁ PODEM SE ESCREVER

JORNAL A TRIBUNA

 DIGA UMA METÁFORA E
ESTARÁS SALVO

O Trilhas de Futuro está de volta. A partir desta
quinta-feira (2/2), os interessados em participar do pro-
grama já podem se inscrever em um dos 77 cursos técni-
cos gratuitos oferecidos nesta edição. O Governo de Mi-
nas, por meio da Secretaria de Estado de Educação, abriu
40 mil novas vagas, distribuídas em instituições de ensino
públicas e privadas. Os interessados devem se inscrever
por meio do site www.trilhasdefuturo.mg.gov.br, até o dia
15/2, prazo final.

A nova etapa o programa é oferecida em mais dez
municípios, totalizando 124 onde há cursos disponíveis. Os
estudantes contam com ajuda de custo para alimentação
e transporte. O catálogo de cursos também ganhou mais
sete opções: Planejamento e Controle de Produção, Vigi-
lância em Saúde, Cibersistemas para Automação,

Agroindústria, Transporte de Cargas, Internet das Coisas IOT
e Celulose e Papel. Os cursos oferecidos e as instituições
em que serão ministrados constam no Catálogo de Cursos,
divulgado em 30/1.

Quem pode se inscrever

Estudantes do 2º e 3º anos do ensino médio, das redes
públicas e particulares, da Educação de Jovens e Adultos
(EJA) - ensino médio, assim como pessoas que já concluí-
ram essa etapa de ensino podem participar do programa.
Não há limite de idade para concorrer às vagas, mas o pro-
cesso de seleção determina critérios de ordem de prioridade
e desempate. Todos os detalhes constam na Resolução SEE
n°4.794, de 22/11/2022.

O carteiro e o poeta é uma daquelas coisas que
o coração não diz, sentimos ali, no aperto triste de uma
feliz alegria. Assim, um filme singelo, doce como doce
é a poesia. E continua aqui a batalha entre sobreviver,
navegar e viver. Mas, viver como se não me dão auto-
nomia pra navegar? Daí, dentro da metáfora, como diz
lá o carteiro, um aprendiz de metáfora, um poeta na
vida, aí está o que é essência.

O filme é um trecho da vida de Pablo Neruda,
vencedor do Nobel de Literatura em 1971 e que em
sua fuga do Chile, da ditadura Pinochet, exila-se num
pequena ilha italiana. Ai, como tem pelo governo italia-
no a indicação de um carteiro exclusivo para a entrega
de suas cartas, então surge o carteiro Mário Ruopollo,
com sua bicicleta com a qual sobe intenso morro nas
encostas de uma ilha, lá no alto leva correspondência e
se corresponde com a poesia, aprende liberdade, torna-
se também aquilo que já era, ou seja, um poeta da resis-
tência. O carteiro morrerá numa manifestação na ilha
em protesto contra a exploração dos pescadores, seu
protesto, no seu poema.

Sobreviver e navegar, mas, quando apenas so-
brevivemos, então, como chegar à nossa essência que
é imaginativa, da conquista, mas, submersa no que há
de humanidade, no ser humano, na essência, na sensi-
bilidade e irmandade entre os terráqueos? Se o “bem”
que o homem busca está no brilho do ouro fruto do
sangue escorrido dos Yanomamis, daí, então, fugiu para
longe a humanidade. Onde está a união entre os
terráqueos?

Confesso que por vezes me sinto abestalhado
com esse rumo de descaminho que tomou essa dita
humanidade. Como pode, espiritualizai-vos, lhes diria.
Mas, há uma batalha nas redes sociais, em grupos, em
vídeos. Um tanto de chamado lixo instrutivo que tenta
dar formas de vida, como conquistar isso ou aquilo. O
homem conquistou e jogou fora a sua dignidade, a sua
essência de humano. O terráqueo competidor que já
vem com o defeito de fábrica, o de achar ser ele o
maioral, o mais importante dos seres, daí, ledo engano,
não é mesmo? Sobra arrogância, desencontra-se o ar-
rogante na sua ira, na sua busca de ser o primeiro, quer
ser, não é. Apenas mais um, porém, com defeito, um
ser desumano na contramão da concepção da palavra
justiça social, união, fraternidade e cordialidade entre
os seres terráqueos, os seus pares. Esse mesmo ho-
mem que destrói o seu próximo, o seu irmão na nature-
za, talvez aquele que mais defende a natureza, o índio.
Esse homem destruidor e matador de índios busca o
brilho do ouro, mas, não respeita bichos, não respeita
peixes, árvores, polui pra conseguir sua riqueza, devas-
ta e destrói, traz doenças, aniquila. Esse brilho que bri-
lha no ouro, na imagem do dominador reflete escuri-
dão.

Mas não temos um único exemplo, temos mui-
tos. Agora na fala em defesa dos Yanomamis, isso é
importantíssimo, claro, real. Também foi importante, e,
da mesma forma, uma atitude obscurecida pelo dinhei-
ro. Foi importante defender o índio de outrora, a civili-
zação africana, os hindus, os tantos outros que, em nome
de Deus foram assassinados, ou melhor, não em nome
de Deus, em nome daqueles que se aproveitam da pa-
lavra Deus. Talvez esses homens doentios não conhe-
çam na essência o significado de tão nobre divindade,
porém, em seu NOME justificam arrogância, ganância
e destruição.

Mas, por que então iniciei falando sobre o filme
O carteiro e o poeta? Talvez eu pensasse naquilo que
ficou latente de mais interessante, de maior qualidade e
singeleza do personagem do carteiro, a sua vontade de
conhecer poesia, de ser um poeta das mulheres. Olha
que lindo, enquanto muitos buscam riqueza, exploram
por ela, não que seja desimportante ter dinheiro, sobre-
vivência, mas, o poeta aqui é um símbolo da liberdade,
da alma, da essência amorosa. É simplesmente poéti-
co, no melhor sentido da palavra poetar, construir liber-
dade e protesto.

TUDO SUJO- TUDO LARGADO

Está se tornando comum ver o prefeito e membros da
administração tentando incentivar as pessoas a virem
para Pouso Alegre. Aqui já falamos repetidas vezes so-
bre o assunto de turismo. A cidade precisa estar melhor
estruturada para receber as pessoas. Não adianta esti-
mular o turista para vir para cá se não temos a mínima
estrutura para recebe-los. Um exemplo disso é a nossa

Praça Central, suja com os bancos na sua maioria faltando
ripas e semi-destruídos, arvore seca no canteiro e o obelisco
da Nossa Senhora dos Namorados imundo cheio de limo.
O prefeito precisa fazer uma visita pessoalmente no local e
detectar estas necessidades a praça esta horrível os bancos
sujos ai fica difícil a pessoa aceitar o convite do prefeito
para vir para cá.

Banco sem encosto - Monumento da Nossa Senho sujo, imundo
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ESPORTE VAMOS LER !

Marcílio Carvalho

Marcílio Carvalho
Livraria Intelecto
 (35) 3422 - 4097

PAFC SÓ A VITÓRIA
INTERESSA

Salve caros leitores e leitoras!

O que explica mais uma morte brutal de um ho-
mem negro nos EUA? Tyre Nichols de 29 anos, foi
brutalmente e covardemente agredido por cinco polici-
ais e parece que surgiu mais um, ou seja, por  seis poli-
ciais, vindo a falecer no hospital três dias depois.

Detalhe, cinco policiais são negros como Tyre.
Em todos os casos, ou em quase todos os casos

em que pessoas negras foram mortas, ou sofreram ra-
cismo de pessoas brancas , eu escrevi criticando e
alertando sobre o racismo estrutural aqui no Brasil e no
mundo.

Mas, como vou qualificar e tentar explicar esse
caso?

Se eu levar em conta a frase de Martin Luther
King em que ele dizia que tinha o sonho de ver as pes-
soas sendo julgadas pelo seu caráter e não pela cor da
sua pele, eu vou dizer que nesse caso foi uma questão
de caráter querendo eu crer dissociada do racismo, ou
não.

A sessão de espancamento dura tempo suficien-
te para eles se darem conta do que estavam fazendo e
não deram, nem quando Tyre chamou pela sua mãe,
amenizou a consciência e os corações daqueles polici-
ais.

Eu sempre fico espantado de ver a ousadia de-
les, porque hoje em dia, tanto aqui quanto nos EUA e
no mundo, as câmeras de rua são uma realidade prati-
camente onipresente,  é difícil encontrar um lugar sem
elas, além disso esses policiais usavam câmeras corpo-
rais,  ou seja, um filmava o outro e também nem isso
fez eles arrefecerem.

Se escapamos da explicação de racismo pelo
fato de serem policiais negros, mas isso não os impe-
dem de ser, posso tentar explicar baseado em um estu-
do onde dois grupos de 24 pessoas se não me engano
na quantidade, foi dívida ao meio, um grupo se tornou
policiais e o outro grupo em presos e ficaram confina-
dos também se não me engano em um presídio para
terem seus comportamentos e personalidades
pesquisados.

Eram pessoas que não tinham nenhum vínculo
próximo com policiais e nem experiências de presos,
enfim, estavam "limpos."“Bem, ao final desse
confinamento de alguns dias, o grupo de policiais esta-
va agindo e falando exatamente como policiais e o gru-
po de presos idem.

Não sou  pesquisador de comportamentos, mui-
to menos um sociólogo, ou um psicólogo,  mas, foi lem-
brando desse estudo  que vi como um fio condutor para
tentar explicar o que aconteceu na cidade de Memphis.

Me veio de imediato que uma das coisas que
poderiam explicar essa barbárie, seria exatamente es-
ses policiais que, com certeza, têm a mesma história,
ou, no mínimo uma história  parecida com a de Tyre
Nichols, estando do lado da lei, fardados e exercendo
enorme poder sobre aquele homem, se sentissem como
aquele grupo da pesquisa, ou seja, pensaram que esta-
vam acima de tudo e que poderiam fazer o que quises-
sem com aquele homem sozinho, acuado e espancado,
chamando por sua mãe.

Esses policiais pertencem às  minorias, imagino
que foram oprimidos a vida toda, nasceram em bairros
pobres, provavelmente tiveram a opção de serem ban-
didos ou  traficantes, mas por algum motivo viraram
policiais.

Deixo claro também que não estou pré julgando
esses policiais, mas a história dos afrodescendentes aqui
no Brasil e lá fora, infelizmente é por esse caminho.

Então, o que pode explicar o que aconteceu com
Tyre Nichols se não o que escrevi acima? Volto nova-
mente ao sonho de Luther King,  temos que enxergar
nesse caso, acima de tudo, o caráter desses policiais,
ou a falta dele. Provavelmente são homens de nature-
za violenta e transgressora de regras, são homens que
se beneficiam de sua posição de força e poder por es-
tarem do lado da lei para fazerem suas próprias leis.

Infelizmente, sem querer ser pessimista e já sen-
do, acredito que George Floyd, Tyre Nichols e tantos
outros, não trarão com a perda de suas vidas de forma
tão banal e brutal uma conscientização necessária para
que esse estado de coisas mude.

Claro, leis serão criadas, alguma coisa vai acon-
tecer sim, principalmente nos próximos meses,  mas
infelizmente, com o tempo, tudo normaliza novamente
até um novo caso de repercussão tomar conta das cons-
ciências.

Até quando teremos que continuar vendo essa
história se repetir?“Imagino que Silvio de Almeida,
Djamila Ribeiro, Ângela Davis e tantos outros ativistas
das causas negras e que são negros, devam estar tão
confusos quanto eu que sou branco, tentando também
entender e querer saber porque isso e para onde isso
vai.

Porque homens negros, estando em uma posi-
ção de poder e lei, acuam, espancam e levam à morte
outro homem negro, que está em uma posição inferior
em todos os sentidos? Porque?

   "A arma mais poderosa não é a violência, mas
falar com as pessoas."

 Nelson Mandela

Podem participar instituições públicas e privadas e
alunos matriculados regularmente, com idades de 6 a 18
anos. Nesta edição, o tema das produções será "Eletrici-
dade com Segurança". As inscrições devem ser feitas até
31/7 e podem ser realizadas pela internet ou pelo correio.
Mais informações neste site.

“Pela primeira vez, realizamos o lançamento dire-
tamente de uma dentre tantas as cidades nas quais este
concurso já chegou. A cidade de Monsenhor Paulo foi es-
colhida para receber o evento por ter sido o município que
mais mobilizou estudantes da rede pública na edição do
concurso no ano passado", ressaltou o diretor-executivo
da Abracopel, Edson Martinho, no evento realizado nessa
quinta-feira (2/2), no Sul de Minas.

O diretor também destacou números que refletem
o alcance da iniciativa em todo o território nacional. Em
2022, a organização do concurso foi surpreendida com o
total de 14.954 inscritos de 416 escolas, 174 cidades, 18
estados e de todas as regiões do país, alcançando mais de
200 mil pessoas. Das quase 15 mil inscrições nacionais,
cerca de 10 mil foram na área de concessão da Cemig.

“Neste ano, a Abracopel completa 18 anos de exis-
tência e temos o orgulho em dizer que estamos conectando
todo nosso país, familiares e amigos em mais de 5.853
municípios de nosso Brasil, alinhados ao principal valor da
Cemig que é o Respeito à Vida”, afirma.

Minas Gerais tem sido celeiro de inspirações para o
concurso Nacional Abracopel de Redação, Desenho e
Vídeo. A Cemig é a única distribuidora de energia que
participou de todas as suas edições, nas quais os alunos e
professores das escolas mineiras têm se destacado.

O gerente de Saúde e Segurança da Cemig, João
José Magalhães Soares, afirma que a segurança no uso
da energia elétrica é um valor inegociável para a Cemig e
a parceria com a Associação contribui para inserir esse
valor junto à população.

"O sucesso desta iniciativa está na capacidade de
mobilizar crianças e jovens para que conheçam os riscos
e controle dos riscos associados ao uso da energia elétri-
ca, de modo a garantir um futuro sem acidentes e os refle-
xos sociais que eles acarretam”.

sobre prevenção de acidentes com energia elétrica

PROFESSORES E ALUNOS MINEIROS
PODE PARTICIPAR CONCURSO

O PAFC volta a campo neste sábado, 4, para enfren-
tar o Patrocinense, no Manduzão, às 17 horas.

O Patrocinense jogou apenas uma vez na competi-
ção, logo na primeira rodada, no dia 21 de janeiro, quando
foi derrotado pelo Cruzeiro pelo placar de 2 a 1. A segunda
partida seria realizada em Ipatinga, mas como o time do
Vale do Aço estava suspenso pelo STJD, pelo imbróglio en-
volvendo o Betim, a partida foi suspensa e o Patrocinense
volta a campo pela terceira rodada 13 dias após sua primei-
ra partida.

O STJD julgou no último dia 31 o caso Ipatinga e
Betim e o time do Vale do Aço ganhou sua permanência na
elite do futebol mineiro. O Ipatinga estreia na competição
nesse sábado, em casa, contra o Galo e as duas partidas
suspensas, Vila Nova pela primeira rodada e Patrocinense
pela segunda serão realizadas nos dias 15 e 22 de Feverei-
ro.

Já o PAFC vai pra terceira partida na competição.
Perdeu na estreia para o América por 4 a 0, em casa, e no
último final de semana foi a Sete Lagoas e empatou em 0 a
0.

O centro avante Amarildo foi expulso, ainda no pri-
meiro tempo, por entrada violenta no adversário. O VAR
chamou a arbitragem que mostrou cartão vermelho direto e
o PAFC jogou boa parte do primeiro tempo e todo segundo
tempo com um homem a menos.

Mesmo assim, o time foi superior aos donos da casa e
criou novamente oportunidades de marcar o gol, mas pecou
nas finalizações.

Agora só a vitória interessa contra o Patrocinense,

para chegar aos quatro pontos ganhos e conquistar a pri-
meira vitória na competição, até por que, a quarta rodada
já acontece no meio da semana e o PAFC irá até Belo
Horizonte enfrentar o Cruzeiro no Estádio Independência.

O time trabalhou duro durante a semana e agora é
acertar a pontaria, fazer os gols e sair com a vitória.

A diretoria do clube disponibilizou seis mil ingressos
para o evento.

Campeonato Mineiro, terceira rodada sábado, 4 de
fevereiro Democrata GV x Atlhetic (jogo realizado on-
tem)
Democrata SL x Vila Nova 16 horas
América x Cruzeiro 16:30
PAFC x Patrocinense 17 horas
Ipatinga x Atlético 19 horas
Tombense x Caldense 19 horas
Classificação
Grupo A Atlético 6
Atlhetic 4
PAFC 1Vila Nova 0
Grupo B
América 6
Caldense 1
Democrata SL 1
Patrocinense 0
Grupo C
Cruzeiro 4
Democrata GV 4
Ipatinga 0
Tombense 0



Sábado, 04 de FEVEREIRO 2022 A Tribuna  Pag 7

Semana que vem tem mais..

CHEIRO DE PROBLEMA

AMBIÇÃO

 RELAÇÃO QUE TEM
TUDO PARA AZEDAR

INEXPERIÊNCIA

A Defensoria Pública de Minas Gerais (DPMG)
abriu inscrições para o Mutirão da Famílias 2023. A se-
gunda edição estadual será realizada em Belo Horizonte e
outras 50 unidades da DPMG no interior, simultaneamen-
te. Interessados em participar podem se inscrever até 28/
2.

A iniciativa tem o objetivo de buscar a conciliação
em casos de conflitos na área do Direito de Família, tais
como reconhecimento e dissolução de união estável, di-
vórcio, guarda de filhos, alimentos, investigação de pater-
nidade, entre outros.

A expectativa é a de que, entre os dias 13 e 17/3,
período em que serão agendadas as sessões de concilia-
ção, sejam realizadas 1,5 mil sessões de conciliação entre
as partes.

Clique aqui para ver as unidades participantes e
como se inscrever.

Público-alvo

O mutirão é voltado principalmente para cidadãs e cida-

dãos de baixa renda, que necessitam do atendimento jurí-
dico gratuito da DPMG, realizado por meio da
Coordenadoria de Projetos, Convênios e Parcerias
(CooProC).

O Mutirão das Famílias tem o objetivo de fomentar
atividades extrajudiciais, priorizando o uso de métodos al-
ternativos de solução de conflitos, contribuindo, assim, para
a conciliação e incentivando os envolvidos a participarem
ativamente das decisões que envolvam sua família.

Em 2022 a iniciativa foi realizada em 42 unidades
da Defensoria Pública, com a promoção de 2.311 sessões
de conciliação, das quais 66% terminaram em acordo en-
tre as partes.

O primeiro Mutirão das Famílias foi realizado em
2015, em Uberlândia, e se repetiu na unidade em 2017,
2018 e 2019. Também ocorreu nas unidades de Ribeirão
das Neves (2016), Belo Horizonte (2019), Patrocínio (2019
e 2020), Ituiutaba (2021) e Ponte Nova (2021). Em 2022
tomou forma simultânea, abrangendo várias unidades da
DPMG no estado. Até 2021, 8.161 pessoas foram atendi-
das pela iniciativa.

DEFENSORIA PÚBLICA ABRE
INSCRIÇÕES PARA O MUTIRÃO DAS

FAMÍLIAS 2023

TEM CHEIRO DE PROBLEMA: Qualquer pes-
soa com o mínimo de experiência na política já perce-
beu que o prefeito e o presidente da Câmara estão em
rota de colisão. De um lado, temos a ambição, de ou-
tro, a inexperiência política. Então, vamos ver o poder
rachando e a oposição ao prefeito aumentando.

O CASO DO PASTOR: Imagina se com um funcio-
nário cc3 teve toda essa falação, como seria se  fosse
do primeiro escalão? É muito bom que os atrevidinhos
ponham as barbas de molho, pois o sol nasce para
todos. Daqui a pouco uma estrela de primeira grande-
za pode vir a ser a bola da vez.

TAPA BURACO COM CHUVA: A cidade está
cheia de buracos e mato, mas não adianta jogar massa
asfáltica dentro do buraco com água, só para falar que
tampou as crateras. O serviço precisa ser bem feito,
para justificar o gasto.

PARA QUE LADO VOCÊ VAI?: A pergunta que
circula pela Câmara é de que lado cada vereador vai
ficar, se com o grupo do prefeito ou com o grupo do
ex-prefeito.  Só não podem esquecer que a caneta
mudou de mão.

CARNAVAL: Parece que as Escolas de Samba da
cidade desistiram do Carnaval, seja por falta de docu-
mentação ou de incentivo. O governo da festança vai
se esvaindo e caindo na real que o negocio é cuidar
das pessoas com obras que possam melhorar sua qua-
lidade de vida.

E AS OBRAS ABANDONADAS?: A herança que
o atual prefeito recebeu de obras paralisadas é gran-
de. Mas isso precisa ser exposto e esclarecido à im-
prensa amiga, que a herança não foi tão boa, como
dizem. Foi muita live e publicidade, mas com poucas
realizações, na verdade. Agora é preciso coragem para
fazer isso.

SILÊNCIO NA CONSTRUÇÃO: Aquela correria,
com divulgações diárias de notícias sobre a constru-
ção do Hospital do Câncer se transformou em silêncio
absoluto. Ninguém fala mais nada, aquele teatro foi só
para envolver a população na campanha do deputado.
Agora, o silêncio impera sobre o andamento da cons-
trução. Foi só passar as eleições e acabou. Que ver-
gonha, usar o sofrimento dos outros para conseguir
voto.

O APOIO SERÁ PARA QUEM?: Dizem os pássa-
ros verdes que o deputado eleito ainda não decidiu
para quem irá o seu apoio nas próximas eleições. É
preciso ver a que veio, se foi para administrar ou fazer
festa. Tem gente na Câmara morrendo de alegria.

COLETA DE LIXO: Nunca foi tão ruim a coleta de
lixo na cidade. Para tudo que é lado a gente vê lixo
amontoado. Por que será que o prefeito não chama a
responsável para uma conversa? Será que ninguém da
prefeitura conhece os sócios desta empresa, será?

A PRAÇA CENTRAL: Como será que a adminis-
tração quer implementar o turismo na cidade, com a
praça do centro toda detonada, como está? Será que
o prefeito nunca passou lá no meio da noite para ava-
liar aquilo? Os bancos estão todos com problemas,
faltando ripas e sujos. O obelisco da nossa Senhora
dos Namorados está todo sujo, sem manutenção. Tá
um horror prefeito. Passa por lá e avalie.

AVENIDA DIQUE I: Uma vergonha para a empresa
e para a prefeitura. Uma pela péssima qualidade do
serviço e a prefeitura pela não fiscalização adequada,
que pudesse impedir que a obra avançasse sem a boa
técnica.  Está lá uma colcha de retalhos. Agora vamos
acompanhar, se já não pagaram tudo daquela obra.

ÚLTIMA: Os favores na política chegaram a um ponto
tal, que a administração de uma cidade polo, impor-
tante como Pouso Alegre, vai buscar um ex-prefeito
de Bela Vista para ser Secretário de Obras. Se uma
cidade como Pouso Alegre não tiver alguém com ca-
pacidade para ocupar o cargo, é um péssimo sinal.

Faltando pouco menos de dois anos para as elei-
ções, os “políticos” de Pouso Alegre já começaram a se
movimentar, buscando, antecipadamente, algum espaço
para colocar seus nomes, para sentir a reação da popu-
lação e ver as possibilidades para as próximas eleições.

O prefeito em exercício, ANTECIPADAMENTE,
já declarou que é candidato à reeleição, e isso deve ter
tocado desespero na cabeça de alguns, que pretendem
colocar seus nomes à avaliação da população.

Os políticos não preparam seus sucessores para o
futuro, a cidade está ficando sem liderança capaz de
aglutinar a população em torno do seu nome, de forma
mais efetiva e convincente.

Nossa reportagem tomou conhecimento de que o
Presidente da Câmara tem interesse de se apresentar
como candidato ou a vice de alguém para a prefeitura e,
certamente, esta manifestação vai criar, se já não criou,
uma indisposição entre o prefeito e o atual presidente da
Câmara que, tudo indica, é o “queridinho” do deputado
federal que tomou posse há poucos dias.

Todos os indicativos apontam para a diminuição
de apoio ao atual prefeito na Câmara de Vereadores.

A base do Executivo, que sempre se mostrou uni-
da, mesmo quando o assunto merecia questionamento,
daqui para frente poderá perder esta consistência, pois
outros interesses estarão em jogo.

A relação entre o Executivo e o Presidente da
Câmara tem ingredientes suficientes para azedar. Po-
demos destacar dois deles: a INEXPERIÊNCIA polí-
tica do atual prefeito, com a AMBIÇÃO desmedida
do Presidente da Câmara em galgar novos postos na
política.

O interessante é que ambos já pertenceram à
mesma “panelinha”, que agora será usada, certamente,
para fritar um deles.

A Câmara se dividirá em três grupos: os
apoiadores do atual prefeito, a oposição e um grupo
que deverá se autodenominar independentes. Quem
viver, verá.
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CULTURA
ÚLTIMOS DIAS DE INSCRIÇÃO DA
LEI MUNICIPAL DE INCENTIVO A

CULTURA

O Bel. Gustavo Henrique Moreira do Valle, MM. Juiz
de Direito da Vara de Família, Sucessões e Ausência
desta Comarca, na forma da lei, etc... FAZ saber a to-
dos quantos o presente edital virem ou dele conheci-
mento tiverem que perante este Juízo e Secretaria da
Vara de Família, Sucessões e Ausência, se processam
os termos dos autos da ação de Inventário, sob o nº
5005296-23.2021.8.13.0525, dos bens deixados por Celia
Regina Leal, brasileira, falecidaem 26/04/2021, tendo
como inventariante Ricardo José Leal, brasileiro, soltei-
ro, motorista, portador do CPF 324.356.078-06. Assim
sendo, ficam CITADOS todos terceiros interessados
para conhecimento do inventário e primeiras declara-
ções e, querendo, habilitarem-se e/ou manifestarem-se
no prazo de 15 (quinze) dias na forma do art. 627 e
seguintes do CPC. Pouso Alegre, 24/01/2023. Eu,
______________ Gustavo Henrique Moreira do Valle,
Juiz de Direito.

PODER JUDICIÁRIO DO ESTADO DE MINAS
GERAIS

Justiça de Primeira Instância
Comarca de POUSO ALEGRE / Vara de Família,

Sucessões e Ausência da Comarca de Pouso Alegre

PROCESSO Nº: 5005296-23.2021.8.13.0525
CLASSE: [CÍVEL] INVENTÁRIO (39)

REQUERENTE: RICARDO JOSE LEAL
INVENTARIADO(A): CELIA REGINA LEAL

 EDITAL
COMARCA DE POUSO ALEGRE - MG. EDITAL

DE CITAÇÃO- 20 DIAS –

Nota de Esclarecimento do Sisempa

Diante de graves notícias veiculadas nos últimos dias narrando condu-
tas indignas de ocupantes de cargos de confiança na Prefeitura de
Pouso Alegre;

Considerando a mácula que esses fatos podem representar para os
trabalhadores que integram a categoria do serviço público municipal;

O Sindicato dos Servidores Públicos Municipais de Pouso Alegre
(Sisempa) vem a público repudiar o ocorrido e reforçar que os fatos
denunciados não foram praticados por servidores públicos efetivos,
que conquistaram seu posto em concurso público de ampla concorrên-
cia.

Mas foram, sim, cometidos por ocupantes dos chamados cargos
comissionados, de confiança, que são nomeados por critérios defini-
dos politicamente pela administração que ora ocupa o Executivo Muni-
cipal.

Em face da indignidade das condutas, que ganharam as páginas de
notícias de todo o país, o Sisempa condena com veemência a postura
desses ocupantes de cargos de confiança e espera que o evento sirva
de lição para que escolhas futuras da administração municipal conside-
rem critérios mais rigorosos de seleção.

O Sisempa aproveita para reafirmar a consagração do concurso públi-
co como método comprovadamente eficaz, justo e isento de seleção
para a carreira pública. Sua adoção é, antes de tudo, a demonstração
de cuidado e respeito máximos com a população, garantindo que os
profissionais escalados para servi-la são os melhores entre os melho-
res.

Por fim, cabe ressaltar a importância de que os fatos sejam apurados
com rigor e que desta apuração resultem máxima transparência e todas
as respostas que se fizerem necessárias à população, incluindo a puni-
ção exemplar dos responsáveis.

Pouso Alegre, 02 de fevereiro de 2023.

Vanderlei Rodrigues
 Presidente.

Termina nesta terça-feira (7) o prazo para inscrição de
projetos culturais no edital da Lei Municipal de Incentivo à
Cultura de Pouso Alegre. Confira as regras, links para
baixar o edital e os canais de atendimento à dúvidas.

Regras

Os projetos culturais apresentados deverão se enquadrar
em uma das 12 áreas culturais apontadas no edital, entre
elas, projetos de música e dança, produção teatral e cir-
cense, fotografia, cinema e vídeo, publicação de livros, pre-

servação do patrimônio histórico e cultural, cursos de ca-
ráter cultural ou artístico, entre outros.

Podem participar pessoas jurídicas de Pouso Alegre, com
e sem fins lucrativos, que atuem prioritariamente com arte
e cultura, como empreendedores e microempreendedores
individuais (MEI), associações e empresas do ramo. O
proponente deve se atentar para a entrega dos documen-
tos obrigatórios via e-mail, como previsto em edital, sen-
do eles o Anexo I - Planilha Orçamentária e os documen-
tos de qualificação do projeto.
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EPAMIG
INSTITUTO DA EPAMIG

TRANSFORMA LIXO ORGANICO
EM FERTILIZANTE

RECEITA ESTADUAL
INTENSIFICA OPERAÇÕES

DE COMBATE À
SONEGAÇÃO

RÁPIDA

IMPRENSA E PAPEL SOCIAL

TRIBUNA
18 ANOS COM VOCÊ

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DA
ASSEMBLEIA GERAL

EXTRAORDINÁRIA PARA A
RATIFICAÇÃO DA ALTERAÇÃO DO

ESTATUTO SOCIAL

O Pouso Alegre Futebol Clube – PAFC, com sede nesta
cidade, sito à Rua Tupinambás, nº 74, bairro Santo Antô-
nio, devidamente representado por seu Presidente, Rogé-
rio Adriano de Paiva, no uso de suas atribuições confor-
me previsão estatutária, com fulcro em seus artigos 36,
caput e § 7º, inciso III; 37 e 47, alínea “w”, convoca atra-
vés do presente Edital, os associados contribuintes aptos
a votar, para se reunirem em Assembleia Geral Extraor-
dinária, a ser realizada no dia 06 de março de 2023 (se-
gunda-feira), no Educandário Nossa Senhora de Lourdes,
sito à Rua Adolfo Olinto, nº 522, bairro Centro, Pouso
Alegre/MG, às 20 horas em primeira chamada com 2/3
da presença de associados contribuintes com direito a voto,
e às 21 horas, em segunda chamada, com qualquer nú-
mero de associados contribuintes com direito a voto, para
deliberação da seguinte ordem do dia:

- Ratificação da Alteração do Estatuto Social aprovada
pelo Conselho Deliberativo em Reunião
Extraordinária realizada em 30 de janeiro de 2023.
Dê-se ampla divulgação a esta convocação para fins de
direito.

Pouso Alegre, 31 de janeiro de 2023.

ROGÉRIO ADRIANO DE PAIVA
PRESIDENTE DO

POUSO ALEGRE FUTEBOL CLUBE

Destinar matéria orgânica residual para a
compostagem é uma prática sustentável e inteligente, pois
permite a transformação do lixo orgânico em um podero-
so fertilizante para o solo e as plantas.

Adotar posturas que impactam menos o meio am-
biente é o que tem motivado uma equipe de professores e
funcionários do Instituto de Laticínios Cândido Tostes
(ILCT), vinculado à Empresa de Pesquisa Agropecuária
de Minas Gerais (Epamig), a conduzir importante trabalho
de reciclagem de resíduos orgânicos, oriundos da área verde
do instituto, a fim de devolvê-los para a natureza em for-
ma de nutrientes para o solo.

Diariamente, as atividades de jardinagem e capina
dos mais de 40 mil m² de área verde do ILCT geram um
volume muito extenso de resíduos orgânicos (biomassa),
como folhas, cascas e podas de árvores. Pensando nisso,
a equipe elaborou um projeto de implementação de uma
unidade de compostagem para a organização e tratamen-
to desse material orgânico.

Nessa técnica, a decomposição é feita por meio da
ação de microrganismos e gera, ao fim do ciclo, um com-
posto orgânico muito eficaz, que pode ser utilizado como
fertilizante em qualquer tipo de plantação, como hortas,
jardins, pomares, no cultivo de plantas domésticas, entre
outros. As ações no Instituto tiveram início entre os meses
de maio e junho do ano passado.

 “A compostagem melhora as características físi-
cas, químicas e biológicas do solo. As vantagens são infi-

Marcelo Ribeiro/ILCT-Epamig

nitas, pois, ao invés de mandarmos esse material para
um aterro sanitário, como era feito anteriormente,
reciclamos e o devolvemos para o solo”, explica Claudety
Saraiva, professora-pesquisadora do ILCT e coordena-
dora do projeto.

Segundo ela, todos os profissionais do Instituto têm
se engajado em separar o lixo e auxiliar no processo de
organização dos resíduos. “E isso inclui até borras de
café, que são separadas e destinadas às leiras de
compostagem, contribuindo para o processo e qualidade
do composto final”, comemora a professora. A equipe do
ILCT-Epamig recebeu suporte técnico da Emater-MG
para a elaboração do projeto, bem como para a
implementação inicial da unidade de compostagem.

O passo-a-passo se dá da seguinte forma: após o
serviço de jardinagem, capina e poda das árvores, o fun-
cionário responsável leva o material para a unidade de
compostagem e o local onde as leiras serão formadas é
forrado com folhas de palmeiras e outros materiais con-
sideradas mais “grosseiros”, para melhorar a aeração do
sistema. Em seguida, ele alterna camadas de material
vegetal dos resíduos com camadas de esterco bovino
seco, para aumentar a concentração de nitrogênio.

“O material vegetal oriundo da jardinagem é muito
rico em carbono, mas pobre em nitrogênio, por isso é
preciso suplementar, pois sem esse equilíbrio não há a
produção do composto desejado”, detalha Claudety Sa-
raiva.

Embora reconheça que a batalha contra a violência
direcionada à mulher seja multifatorial, interseccional,
interdisciplinar e abranja uma seara mais ampla de deba-
tes e desconstruções, a pesquisadora vê, na imprensa,
uma importante aliada para dar início e continuidade a
esse processo, reconhecendo tanto a função social que
exerce, quanto a abrangência de massa que possui. Por
essa razão, Marcela Fernanda decidiu que era necessá-
rio, após os resultados, também contribuir para a melhoria
das coberturas jornalísticas frente ao tema, com a ruptu-
ra de paradigmas obsoletos e a interrupção de padrões
discriminatórios conscientes ou inconscientes.

“[É preciso] mudar comportamentos e pensamentos que
julguem a mulher culpada pelo estupro; pela violência se-
xual; colocar os holofotes sobre os outros fatores que não
sejam sobre o suspeito – respeitando a presunção da ino-
cência do possível agressor; entender que não é a roupa
e a cerveja que a mulher ingere as responsáveis pela vio-
lência”, defende a pesquisadora. “Outro aspecto é não
compartilhar fake news; procurar sempre se informar nas
agências de checagem da informação. É importante res-
saltar que frases como ‘o que a mulher fez para apanhar’
e ‘ela deve ter deixado ele nervoso’ não modificam a re-
alidade e reproduzem a estrutura patriarcal que vivemos”,
declara.

Entre 2019 e 2022, a Secretaria de Estado de Fazen-
da de Minas Gerais (SEF/MG), por meio da Receita Esta-
dual e órgãos parceiros, realizou um total de 210 operações
de combate à sonegação fiscal, média de 52 por ano ou o
equivalente a uma operação por semana. A intensificação
das ações – uma resposta à determinação do governador
Romeu Zema no início do primeiro mandato – resultou na
recuperação de R$ 5,4 bilhões, que foram direcionados para
o caixa do Tesouro Estadual e incorporados aos recursos
destinados às políticas públicas.

Fruto de extensas investigações, as operações dos
últimos quatro anos contaram com a participação, quer seja
em campo ou no trabalho de retaguarda, de cerca de 2 mil
servidores fazendários das Superintendências Centrais e
Regionais da SEF/MG. Nesse período, foram cumpridos
547 mandados de busca e apreensão nas empresas e resi-
dências dos envolvidos em esquemas de sonegação fiscal e
crimes correlatos nos mais variados segmentos da econo-
mia.

No cumprimento das ordens judiciais, as equipes
fazendárias foram responsáveis pela duplicação forense dos
materiais encontrados em posse dos suspeitos. Todos os
dados, copiados por clonadores de última geração, foram
encaminhados para o Laboratório de Auditoria Digital da
Receita Estadual cujas análises resultaram em laudos técni-
cos anexados aos processos para comprovação do
envolvimento dos investigados nas fraudes.

Durante as 210 operações, foram copiados para os
dispositivos de armazenamento 378 TB (terabyte) de da-
dos. Para se ter uma ideia do volume de informações apre-
endidas, se tudo fosse impresso em papel A4, seriam ne-
cessárias 2,457 bilhões de folhas; se convertido em ima-
gens, seriam 94,5 milhões de fotos com resolução de 12
MP (megapixel); se convertido em vídeos, daria 189 mil
horas em alta resolução.
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LIVRE PENSAMENTO
MAIS UM ANO LEGISLATIVO COMEÇA

EM BRASÍLIA

 MODO DE FAZER:

 INGREDIENTES

DICA DE
CINEMA

TRANSPORTE ESCOLAR VAI MUDAR
INVESTIMENTO DE R$800 MILHÕES

Matheus Melo
Coordenador do Movimento Direita Minas

ARROZ A PARMEGIANA

Deixe as berinjelas de molho na água com sal por
alguns minutos. Escorra e esprema para retirar o

excesso de água.

No óleo quente frite as fatias de berinjelas e
coloque sobre papel absorvente para retirar o

excesso de gordura.

Em um refratário alterne camadas de arroz,
berinjela, tomate e mussarela temperadas com sal,

pimenta e regadas com azeite.

Termine com uma camada de arroz e polvilhe o
queijo ralado.

Leve ao forno, preaquecido a 200 °C, até doura

••••• 3 xícaras (chá) de arroz cozido al dente

••••• 2 berinjela médias cortadas em fatias
••••• 4 tomate cortados em rodelas

••••• 250 gramas de queijo mussarela fatiada
••••• 1 xícara (chá) de queijo parmesão ralado

• • sal a gosto

• • azeite de oliva a gosto
• • óleo para fritar

• • pimenta-do-reino a gosto

GÊNIO INDOMÁVEL

Em Boston, um jovem de 20 anos (Matt Damon)
que já teve algumas passagens pela polícia e

servente de uma universidade, revela-se um gênio
em matemática e, por determinação legal, precisa
fazer terapia, mas nada funciona, pois ele debocha

de todos os analistas, até se identificar com um
deles

Criminosos assassinam Susan Plummer, a me-
lhor amiga de Robert McCall e sua ex-colega de
trabalho. Obcecado, Robert pensa apenas em eli-
minar o bando de assassinos profissionais que des-
truiu sua vida.

 O PROTETOR 2

Os estudantes que residem na área rural e que são
atendidos pelo transporte escolar ofertado pelos municípios
serão os principais beneficiados por uma medida anunciada,
nesta quinta-feira (2/2), pelo governador Romeu Zema, na
Cidade Administrativa. Será adotado, a partir deste ano, um
novo modelo para o repasse de recursos da Secretaria de
Estado de Educação (SEE-MG) aos municípios, por meio
do Programa Estadual de Transporte Escolar (PTE).

O programa foi pensado para melhorar ainda mais a
qualidade do transporte escolar, tão importante para garan-

tir o acesso e a permanência dos alunos nas escolas estadu-
ais.

Em solenidade com prefeitos e ao lado dos secretários
de Educação, Igor de Alvarenga Oliveira; e de Governo, Igor
Eto, o governador apresentou as mudanças que passam a valer
a partir deste mês.

O montante dos recursos repassados ao programa che-
gará aos R$ 800 milhões este ano, representando aumento de
60% na comparação com 2022

Na última quarta-feira (dia 1), os deputados fede-
rais e senadores eleitos foram empossados para a próxi-
ma legislatura em suas respectivas casas. Após a posse,
ocorreu a eleição dos presidentes da Câmara dos Depu-
tados e Senado Federal. Para a surpresa de ninguém,
Arthur Lira se reelegeu e bateu o recorde de votos para
a presidência da Câmara, contando com o apoio de mais
de 15 partidos; por outro lado, a nova bancada de direita
no Senado demonstrou a sua força e fez Rodrigo Pacheco
suar o bigode para se reeleger presidente, com 8 votos a
menos do que recebeu na sua eleição anterior.

Alguns até podem pensar que nada mudou, consi-
derando as duas reeleições, mas vou aqui discordar da-
queles que pensam dessa maneira. Muita coisa mudou
desde o último governo petista e, mais especificamente, o
último governo de Lula. Agora, o poder da Câmara dos
Deputados é o maior que o descondenado já viu, tanto é
que seu partido e toda sua base esquerdista não foi capaz
de lançar um nome próprio para disputar a presidência,
sendo obrigado a apoiar Arthur Lira, um dos nomes mais
poderosos do centro na política nacional.

Mesmo oferecendo ministérios a partidos como o
União Brasil e o MDB, Lula não tem a adesão de todos
os parlamentares desses partidos em suas demandas e
votações. Inclusive, algumas de suas medidas já desa-
gradaram políticos do centro, como o retorno do voto de
qualidade no Conselho Administrativo de Recursos Fis-
cais (Carf), o que prejudica o contribuinte e favorece o
Estado. Ainda, para colaborar (alerta de ironia, como di-
ria um amigo meu) com toda a boa vontade de Lula, o
atual presidente não compareceu na abertura do ano
legislativo em Brasília, nessa quinta-feira (dia 2), em des-
respeito à praxe da visita do chefe do Governo Federal
para a exposição e leitura da mensagem presidencial, com
as perspectivas e metas do governo para o ano de 2023
em relação à sua gestão e ao diálogo com o Congresso.

Retomando a eleição da presidência do Senado,
agora passo a tratar do porquê tivemos mudanças por lá.
Na última eleição para o cargo, a disputa ficou entre
Rodrigo Pacheco e Simone Tebet, dois expoentes do
fisiologismo que anda ao lado da esquerda brasileira –
não por acaso, os dois apoiaram e participaram da cam-
panha presidencial de Lula. Portanto, não existia candi-
dato algum com expressão suficiente para representar a
direita, diferente do que vimos com a candidatura de Ro-
gério Marinho.

Com Rogério Marinho e toda a nova bancada de di-
reita que se forma, computa-se aproximadamente 30 sena-
dores, o que possibilitaria a coleta de assinaturas para a
instalação de Comissão Parlamentar de Inquérito no Sena-
do. Logo, a oposição dos senadores de direita se fará pre-
sente e certamente atuará de maneira combativa para fre-
ar as ideias tresloucadas do descondenado.

Por outro lado, o descondenado já teve a sua primei-
ra derrota na Câmara quando o Fundo Mercosul Cultural –
apoiado pela impichada Dilma Rousseff, assim como envi-
ado por ela para a Câmara em meados de 2012 e que não
tem qualquer adequação orçamentário-financeira, além de
mandar para o exterior uma contribuição de 70% do Brasil
para a composição dos recursos do fundo – foi retirado de
pauta da sessão dessa sexta-feira (dia 3) por pressão dos
deputados de direita.

Nas próximas semanas, teremos a definição das li-
deranças, blocos e formação das comissões permanentes
da Câmara e Senado. A partir de então, a oposição e o
governo serão testados quanto às pautas e votações. Aci-
ma de tudo, que o nosso Brasil continue sendo livre, sobe-
rano e caminhe com foco no desenvolvimento econômico,
não nos retrocessos que o péssimo presidente que temos
defende. Precisamos de um Congresso independente com
liberdade para legislar e votar projetos que favoreçam o
país. Esperemos as cenas dos próximos capítulos.
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ASSUMIU. E AGORA?

O juiz federal Marcelo Garcia Vieira,
da 2ª Vara Federal da subseção judiciária de
Pouso Alegre, condenou o prefeito de Pouso
Alegre, Rafael Simões, a dez anos de prisão
que deverá ser cumprida no regime fechado
pelo crime de peculato-desvio no Hospital das
Clínicas Samuel Libânio, em Pouso Alegre.
Rafael Simões foi condenado, também, ao
pagamento de 50 dias-multa, por facilitar a
fraude contra o HCSL.

De acordo com o juiz da ação penal, os
depoimentos dos coautores e de testemunhas
de acusação, farta prova documental
associados a documentos oficiais do sistema
de informações Tasy do Hospital das Clínicas
Samuel Libânio, foram suficientes para a
comprovação da participação de Rafael
Simões e outras duas rés no esquema de
fraude descoberto.

Ao julgar improcedente a aplicação do
princípio da insignificância, uma vez que os
valores envolvidos são considerados
pequenos, o juiz foi contundente ao mostrar a
realidade de alguns integrantes de cargos
públicos que não têm preparo ético e moral
para respeitar o dinheiro público: “Na
verdade”, atestou corretamente o juiz
Marcelo Garcia Vieira, “as condutas se
amoldam ao patrimonialismo brasileiro, em que
as classes alta e média da sociedade, quando
ocupantes de cargos e funções públicas ou
de utilidade pública, como no caso dos autos,
utilizam do poder econômico, social ou político
para favorecer a si mesmos, a seus familiares
ou seus amigos e conhecidos”. E deu como
improcedente a pretensão de aplicação do
princípio da insignificância penal, “em virtude
da altíssima ofensividade e lesividade dos
desvios ao bem jurídico protegido pelo art. 312,

do CP”.Vale ressaltar que, na sentença, o
juiz Marcelo Garcia Vieira foi claro ao
reconhecer que o prefeito de Pouso Alegre
foi fundamental no enfrentamento na
pandemia do corona vírus nos anos de 2020/
2021, e que essa circunstância foi
considerada a seu favor. Não obstante, a
vítima dos delitos de peculato-desvio
cometidos foram a União, a sociedade e
os usuários do SUS em Pouso Alegre e
região e inexistindo cenários agravantes
fixou a pena de Rafael Tadeu Simões, Silvia
Regina Pereira da Silva e Renata Lúcia
Guimarães Risso, em dois anos de reclusão.

Os réus foram absolvidos da
imputação do crime de inserção de dados
falsos em sistema informatizado, mas, em
virtude de terem sido cometidos cinco
crimes distintos, porém idênticos, o de
peculato-desvio, foram condenados e as
penas foram somadas, fixando, ao prefeito
de Pouso Alegre Rafael Simões e à atual
Secretária Municipal de Saúde – então
diretora Executiva da FUVS – Sílvia Regina
Pereira da Silva, a condenação definitiva à
pena de dez anos de prisão a ser cumprida
em regime fechado e pagamento de
cinquenta dias-multa.

À Renata Lúcia Guimarães Risso,
outra co-autora dos delitos mas pela
gradação de culpa, o juiz fixou a pena de
quatro anos de reclusão a ser cumprida em
regime aberto, substituindo a pena privativa
de liberdade de Renata Lucia Guimarães
Risso por prestação de serviços à
comunidade, que deverá ser cumprida à
ordem de 1.460 horas (4 anos x 365 dias),
em instituição a ser fixada pelo juízo de
execução penal.

VEJA ABAIXO FRAGMENTOS
DA SETENÇA

JORNAL A TRIBUNA

 COMPROMISSO COM A VERDADE 9 9981 7421

PECULATO
Delito de funcionário público que
apropria de valor ou qualquer

outro bem móvel, em proveito
próprio ou alheio

*

*

Rafael Simões
Deputado Federal,
Pelo União Brasil.

RELEMBRE O CASO -  NA PÁGINA 11

No dia 1º de fevereiro aconteceu em Brasília
a posse dos deputados federais e neste
constexto, Rafael Tadeu Simões (União Bra-
sil) e ex-prefeito de Pouso Alegre assumi o
cargo com uma votação de 144.924 mil
novecentos e vinte e quatro votos, represen-
tando o sul do estado de Minas Gerais . Cer-
tamente muitos conhecem o processo e a
condenação em PRIMEIRA INSTANCIA

em desfavor do político, por outro lado exis-
tem muitos que nem tomaram conhecimen-
to do assunto. Embora quando da conde-
nação, a mídia se empenhou e noticiar. e
para relermbrar o fato  estamos publican-
do um texto da TVUAI  para melhor es-
clarecer a população e recortamos alguns
trechos da peça condenatória assinada
pelo Juiz Federal Marcelo Garcia Vieira.

Texto TVUAI

O PROCESSO ENCONTRA-SE EM GRAU DE
RECURSO NA SEGUNDA INSTÂNCIA

AGUARDANDO A MANIFESTAÇÃO DO
DESEMBARGADOR
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VISITE A NOSSA PÁGINA
vidiesemijoia.com.br

ADQUIRA SUA SEMIJÓIA SEM SAIR DE CASA

EDITAIS

Em nome de Deus Todo-Poderoso, que os
maus Espíritos se afastem de mim, e que os

Bons me defendam deles! Espíritos
malfazejos, que inspirais maus pensamentos

aos homens;  Espíritos enganadores e
mentirosos, que os enganais; Espíritos

zombeteiros, que zombais da sua
credulidade, eu vos repilo com todas as

minhas forças e fecho os meus ouvidos às
vossas sugestões, mas peço para vós a

misericórdia de Deus. Bons Espíritos, que me
assistis, dai-me a força de resistir à influência

dos maus Espíritos, e as luzes necessárias
para não cair nas suas tramas. Preservai-me
do orgulho e da presunção, afastai do meu
coração o ciúme, o ódio, a malevolência, e

todos os sentimentos contrários à caridade,
que são outras tantas portas abertas aos

Espíritos maus.

Prece Para afastar
os maus espíritos

Espírito Santo, você que me esclarece tudo
que ilumina todos os caminhos para que eu atinja o
meu ideal, você que me dá o dom Divino de perdoar
e esquecer o mal que me fazem, e que todos os
instantes da minha vida está comigo, eu quero neste
curto diálogo, agradecer-lhe por tudo e confirmar
mais uma vez que nunca quero me separar de
você,  por maior que seja a ilusão material não será
o mínimo o que sinto de um dia estar com você e
todos os meus irmãos na Glória Perpétua.
Obrigado(a) mais uma vez.

(esta oração deve ser feita por 3 dias
seguidos, sem dizer o pedido, dentro de 3 dias será
alcançada a graça, por mais difícil que seja). Publicar
assim que receber a graça
                                              L.H.P.O

Oração ao
Espírito Santo

Oração
DO PAI NOSSO

Pai Nosso que estais no céu,
santificado seja o Vosso Nome,

venha a nós o Vosso Reino,
seja feita a Vossa vontade

assim na terra como no céu.

O pão nosso de cada dia nos daí hoje,
perdoai-nos as nossas ofensas,

assim como nós perdoamos
a quem nos tem ofendido,

não nos deixei cair em tentação
mas livrai-nos do mal.

Amém.

Arca Santa e Imaculada, tão pura e cheia
de graça, sede a nossa salvação neste

perigo de desgraças.
Sendo a Mãe do Deus humanado, que por

nós expirou na Cruz, que pedirás, ó
Senhora, que vos negue o bom Jesus?

Advogada celeste, desta pobre humanida-
de, perdão, Senhora, alcançai-nos da

Divina Majestade.
Dissipai a cruel peste, Poderosa

Intercessora, como a cabeça esmagastes,
da serpente enganadora.

A natureza, Senhora, ao vosso Filho
obedece, e o vosso Filho que a rege, não

resiste à vossa prece.
Assim seja. Amém!

Oração à Virgem
Maria contra as

pestes e as epidemias

Jesus, eu confio em Vós

Oração ao
Espírito Santo

Espírito Santo, você que me esclarece
tudo que ilumina todos os caminhos para que
eu atinja o meu ideal, você que me dá o dom
Divino de perdoar e esquecer o mal que me
fazem, e que todos os instantes da minha vida
está comigo, eu quero neste curto diálogo,
agradecer-lhe por tudo e confirmar mais uma
vez que nunca quero me separar de você,  por
maior que seja a ilusão material não será o
mínimo o que sinto de um dia estar com você
e todos os meus irmãos na Glória Perpétua.
Obrigado(a) mais uma vez.

(esta oração deve ser feita por 3 dias
seguidos, sem dizer o pedido, dentro de 3 dias
será alcançada a graça, por mais difícil que seja).
Publicar assim que receber a graça
                                              A.M.M

Deus Todo-Poderoso, que vedes as
nossa misérias, dignai-vos ouvir

favoravelmente o pedido que vos faço
neste momento. Se for inconveniente o
meu pedido, perdoai-me; e se for justo

é útil aos vossos olhos, que os Bons
Espíritos, executores de vossos

desígnios, venham ajudar-me na sua
realização. Como quer que seja, meu
Deus, seja feita a vossa vontade. Se os
meus desejos não forem atendidos, é

que desejais experimentar-me, e
submeto-me sem murmurar. Fazei que

eu não me desanime de maneira
alguma, e que nem a minha fé, nem a

minha resignação sejam abaladas.
(Formular o pedido)

Prece Nas Aflições
 da vida

Arca Santa e Imaculada, tão pura e cheia
de graça, sede a nossa salvação neste

perigo de desgraças.
Sendo a Mãe do Deus humanado, que por

nós expirou na Cruz, que pedirás, ó
Senhora, que vos negue o bom Jesus?

Advogada celeste, desta pobre humanida-
de, perdão, Senhora, alcançai-nos da

Divina Majestade.
Dissipai a cruel peste, Poderosa

Intercessora,
como a cabeça esmagastes, da serpente

enganadora.
A natureza, Senhora, ao vosso Filho

obedece, e o vosso Filho que a rege, não
resiste à vossa prece.

Assim seja. Amém!

Oração à Virgem
Maria contra as

pestes e as epidemias

Deus Todo-Poderoso, que vedes as
nossa misérias, dignai-vos ouvir

favoravelmente o pedido que vos faço
neste momento. Se for inconveniente o
meu pedido, perdoai-me; e se for justo é

útil aos vossos olhos, que os Bons
Espíritos, executores de vossos

desígnios, venham ajudar-me na sua
realização. Como quer que seja, meu

Deus, seja feita a vossa vontade. Se os
meus desejos não forem atendidos, é que
desejais experimentar-me, e submeto-me

sem murmurar. Fazei que eu não me
desanime de maneira alguma, e que nem a
minha fé, nem a minha resignação sejam

abaladas. (Formular o pedido)
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